
 
 

彰化縣立二林樂活運動館公聽會 

會議紀錄 

壹、時間：民國 113 年 5 月 22 日(星期三)下午 3 時 

貳、地點：彰化縣二林鎮立圖書館 3 樓演講廳 

參、主持人：林副縣長田富                               紀錄：鄭伊菱 

肆、與會單位及人員：詳簽到表。 

伍、主持人致詞：略。 

陸、簡報說明：元一國際顧問公司報告(略)。 

柒、現場意見交流及其對其意見之回應與處理情形：(依發言順序紀錄) 

發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

1 愛享受

健身工

作室-楊

店長(書

面意見

單及發

言) 

1. 本案會提升里民的運動風氣

及振興經濟成長是件好事。 

2. 在全區配置圖這邊有田徑用

地及新建的宿舍是不是可以

辦一個常態性的全國性、區

域性比賽，或是做姊妹兄弟

會的交流，定期舉辦比賽相

信會帶來人流及錢流，使得

二林鎮更加活躍，前提是希

望場地可以符合比賽規格，

若場地不符，要辦理運動賽

事、移地訓練，就無符合的

場地可以訓練。 

3. 建議成立由社區居民組成管

理委員會，負責運動館的日

常經營和維護，並可聘請專

業的健身管理公司支持和諮

詢服務。 

1. 二林樂活運動館須配合教育

部體育署政策以爭取相關興

建經費，包括必須使用促進

民間參與公共建設法來推動

本案，爰本府無法回應民眾

由社區自組管理委員會進行

管理之期待。 

2. 有關辦理全國性、區域性比

賽部分，本府會結合運動休

閒觀光，持續努力。 

2 吳一惇

議員 

1. 感謝縣長副縣長及諸多民眾

的關心才有今天這座運動

館，本身是拳擊運動出身，

在 15 年前就相當的期待，非

常想爭取，當時曾提案本縣

二林高中、本縣二林國小的

有關拳擊沿革文史展覽之規劃

一節，後續需與本縣二林高中

來商議，惟在本案空間配置上

須優先滿足運動設施。 
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

地興建運動場但未爭取成

功，若不是縣長及副縣長，

這案應該很難成立，所以對

於此案很樂見它落成。 

2. 既然隸屬本縣二林高中，本

縣二林高中是拳擊的發源

地，能否規劃沿革文史展覽

館，讓前來使用本場館的民

眾了解拳擊歷史演進。 

3  洪子超

議員 

1. 感謝縣長、副縣長、鄉長、

議員、代表會、里長大家的

爭取之下，此計畫才可以如

此順利成案。 

2. 除公益時段以外，開放時段

也請報告給民眾，或是之後

營運廠商會邊營運邊修正營

運時間。 

3. 鎮長積極推動之排球或許都

可以整合至本案，排球與籃

球可以做綜合球場。 

4. 未來二林轉運站興建之後，

其實四鄉鎮都會開車前往，

本案所規劃的停車車位是

48 格，相信會有停車空間不

足的問題產生，若無牽涉法

規是否可以多增設停車空

間。 

1. 本府會訂定場館營運時間相

關規範，委外營運廠商每日

早上六點至晚上十點須開館

營運，僅能於過年時間閉館

休息；倘委外營運廠商有整

修需求或其他事由須暫時全

面或部分閉館，須事先報本

府同意後方得實施。 

2. 有關增設停車位一節，目前

停車位數量系依據相關法令

基本需求作規劃，後續本府

於工程委託設計規劃階段，

會將增設停車位納入參酌。 

3. 有關增設特色運動設施一

節，本府將請委辦廠商納入

可行性評估調查內，請本縣

二林鎮、芳苑鄉、竹塘鄉、

大城鄉這四鄉鎮居民提供意

見，以瞭解民眾喜愛運動項

目並參酌規劃，創造適合全

齡使用之場地。 

4 洪騰明

議員 

運動館是地方期待以久的設

施，這塊土地很大，可能使用

不到一半的地來興建，倘由本

縣二林高中進行管理維護，將

造成該校很大負擔，例如本縣

中正國小有個文教園區每年營

運維護費用也是相當高昂，所

本府進行本案規劃時，業於 112

年 8月 10召開會議與二林高中

進行研商，未來會依據本縣二

林高中前揭會議所提需求保留

本案部分用地，興建田徑場跟

選手宿舍以供本縣二林高中培

育選手使用，至於其他對於本
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

以未來的維護管理也要一併考

量 

案用地之建議，後續會與相關

管理單位進行行研議及討論。 

5 二林鎮

體育

會、二林

鎮軟式

網球會-

盧先生

(書面意

見單及

發言) 

1. 因樂活運動館內綜合球場未

規劃網球場，請考慮增設。

(二林八鄉鎮幾乎都有網球

場)。 

2. 若因樂活運動館內空間有

限，請考慮在此運動中心挪

出空間增設室外網球場，主

要理由如下： 

A. 目前國立二林工商內有

四面網球場，為年久失

修，已成水泥地，且多處

裂痕，另受學校教學限制

運動時間 (早上 7:00 以

前；教學~晚上 7:00)。 

B. 另有一面球場在二林國

小分校預定地，但無夜間

照明，且圍籬破損不堪。 

C. 過去二林軟硬網球近 80

人，且培養出軟網國手四

位，但近十幾年來，因上

述設施問題，許多人跑到

其他鄉鎮打球或是不再

打球，相當無奈。另外考

慮二林中科有許多年青

人，故建議增加網球場，

使運動設施更加完善才

能夠吸引更多二科人入

住二林。 

D. 最後，網球運動屬於全齡

運動，從小學到 80 歲(軟

網)相當符合全民全齡運

動推廣，因此建議縣政府

幫忙解決此問題，不但可

以使二林運動設施更加

完善，不輸其他鄉鎮(網

全臺灣受教育部補助興建經費

之全民運動館，都須依據該部

所頒相關規範進行核心運動設

施項目規劃，爰建置網球場部

分，倘有其他適當空間，本府

將另案研議。 
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

球場)也同時可吸引二科

員工。 

6 芳苑鄉

漢寶村-

鄭村長 

從全區配置圖中，是否可以增

加散步或競走的步道，更加活

用此案空間。 

本案已規劃環館跑道，這項規

劃會再納入工程規劃報告書

中，請本府發包單位再研議。 

7 就是愛

運動發

展協會-

第一任

理事長 

非常期待二林有座運動中心，

尤其是室內的，既然二林鎮有

游泳池，本人有參加過鐵人三

項，游泳是二林鎮最弱項目，

既然有游泳池能否多設置盪槳

池，訓練立槳、龍舟，現在只

有北部、南部有，中部都沒有

相關場地，之前訓練都是去農

田灌溉水道，會因氣候問題出

現缺水現象，划龍舟時需要打

鼓也面臨周邊鄰居來抗議，以

選手心態來看會希望增加多元

化設備，相信若有相關設施，

鄰近地區臺中、雲林會來借用

場地。 

有關增設特色運動設施一節，

本府將請委辦廠商納入可行性

評估調查內，請本縣二林鎮、

芳苑鄉、竹塘鄉、大城鄉這四

鄉鎮居民提供意見，以瞭解民

眾喜愛運動項目並參酌規劃，

創造適合全齡使用之場地。 

8 彰化縣

拳擊委

員會-洪

副主任

委員(書

面意見

單及發

言) 

洪協主委因為師母開刀就診，

所以不克前來。我是彰化縣拳

擊委員會副主任委員洪斌原曾

經擔任二林高中拳擊後援會會

長，協助學校連續拿下四次全

國性國中男子組團體冠軍，二

林是臺灣拳擊運動的搖籃，發

源地。祖師爺洪欽懋先生於民

國 27年(昭和 13年)赴日就讀東

京專修大學，利用課餘時間練

習拳擊。後來因二戰爆發便回

到二林開始推廣拳擊運動。民

國 37年帶領二林子弟兵到上海

奪下全國運動大會拳擊總錦標

冠軍。拳擊運動便從二林開始

開花散葉。如今徒子徒孫遍布

有關拳擊沿革文史展覽之規劃

一節，後續需與二林高中來商

議，惟在本案空間配置上須優

先滿足運動設施。 
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

臺灣各地。 

(2020 東京奧運女子拳擊銅牌

得主黃筱雯，就讀的啟蒙國中-

蘭州國中，當時創隊的人也是

二林的教練楊斯任，他再交給

黃筱雯的私人教練劉宗泰。) 

(2023 九月榮獲亞運女子拳擊

金牌的林郁婷，教練曾志強也

是二林之光旅日拳王林明佳的

學生。再過二個月的巴黎奧

運，也許臺灣第一面女子金牌

即將到來。) 

每年 7 月都還在舉辦洪欽懋全

國拳擊錦標賽去年在臺北，今

年在 7/3~7/6日四天在臺中沙鹿

高工，屆時歡迎大家蒞臨參觀

指導。明年 7 月又回到二林舉

辦，每年大家都輪流舉辦比賽

來還念臺灣拳壇祖師爺。 

如今希望，也樂見二林樂活運

動館能夠成立紀念緬懷洪欽懋

祖師爺的地方，讓全省的徒子

徒孫來到拳擊發源地的二林有

個地方能了解拳擊運動發展的

始末。 

9 國立二

林工商-

許教練

(書面意

見單) 

拳擊運動為臺灣熱門運動，發

源地就在二林鎮，為讓拳擊運

動特持續發光發熱，並讓二林

仁及年輕世代了解二林的拳擊

發展史，期盼能規劃一間二林

拳擊文物展覽室，讓鎮民更能

從中了解拳擊史並持續給予支

持。 

有關拳擊沿革文史展覽之規劃

一節，後續需與二林高中來商

議，惟在本案空間配置上須優

先滿足運動設施。 

10 二林鎮

民-蔡小

姐(書面

1. 場館設有溫水游泳池，能否

增設三溫暖及烤箱等設施，

以提供更多年齡層面需求。 

2. 運動習慣應從小培養，能否

1. 本計畫溫水游泳池已規劃冷

熱水池及烤箱、蒸氣室。 

2. 本計畫規劃有全齡體能訓練

場，可提供兒童運動場域。 
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發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

意見單) 提供更適合兒童的運動遊戲

專區，以建立小朋友的運動

意識。 

3. 能否提供在地人更優惠的收

費專案。 

3. 有關提供在地居民優惠措施

一節，本府錄案研議。 

11 一本企

業社-林

部門經

理(書面

意見單) 

全齡運動場館是否有考量適合

親子可共同使用之運動場地和

器材?如幼兒專用球類、親子友

善空間等等。 

目前可行性評估中已設置全齡

體能訓練場，可提供兒童運動

場域，有關提供幼兒專用球類

等設施一節會納入可行性評

估。 

捌、臨時動議：無。 

玖、散會：下午 4 時 30 分。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


